
平成 19 年度産業技術連携推進会議	 ライフサイエンス部会	 

第 29 回デザイン分科会	 第 14 回研究発表会	 

	 

１	 期	 日：平成 19 年 10 月 3 日（水）	 13 時 30 分～17 時 00 分	 

２	 会	 場：独立行政法人	 産業技術総合研究所	 臨海副都心センター	 	 

	 	 	 	 	 	 別館１１階	 １１２０５～１１２０６号室	 

	 	 	 	 	 	 	 〒135-0064	 東京都江東区青海二丁目 41 番地 6	 

	 	 	 	 	 	 	 TEL	 03-3599-8001	 

３	 主	 催：産業技術連携推進会議ライフサイエンス部会デザイン分科会	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

４	 次第	 

（１）開	 会	 

（２）挨	 拶	 

■分科会の方針・課題について	 

分科会長	 石川県デザインセンター	 事務局次長	 志甫	 雅人	 

■(独)産業技術総合研究所の事業紹介	 

(独)産業技術総合研究所の(独)産業技術総合研究所	 

臨海副都心センター	 所長	 守谷	 哲朗	 

■経済産業省のデザイン振興施策の紹介	 

・	 感性価値創造イニシアティブについて	 

・	 キッズデザイン賞について	 

・	 キッズデザイン協議会について	 

経済産業省	 製造産業局	 デザイン・人間生活システム政策室	 諸永	 裕一	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

	 

（３）分科会指示連絡事項	 

（４）研究発表会	 

第 1 部（指導事例）	 ＜座長:三重県科学技術振興センター	 榊谷幹雄＞	 

14－1	 福祉関連製品の開発支援事例	 

■「心のケアに役立つ木工玩具」の製品開発事例発表	 

神奈川県産業技術センター	 小堀	 	 誠	 

	 

14－２	 ｢国際ガラス展・金沢 2007｣の開催について	 

■「国際ガラス展・金沢２００７」の開催についての意義とデザインセンターの係わりに

ついて	 

石川県デザインセンター	 志甫	 雅人	 

	 



14－３	 ユーザー志向の商品開発に向けて長野県ユーザー目線研究会の試み	 

■中小企業において‘ユーザー目線’を商品開発に結びつける具体的取り組みの活動紹

介	 	 	 	 	 

長野県工業技術総合センター	 長瀬	 浩明	 

	 

14－４	 人にやさしい椅子の開発	 

■人にやさしい椅子の開発を目指した計測技術、システム化のプロジェクト紹介	 

岐阜県生活技術研究所	 安藤	 敏弘	 

	 

第 2 部（研究成果）	 ＜座長：長野県工業技術総合センター	 桃井貞美＞	 

14－５	 	 メタルグリップキッチンナイフの商品化研究	 

■TAKEFUKnifeVillage ブランディングデザインの取り組み紹介	 

福井県工業技術センター	 大久保裕生	 

	 

14－６	 	 県産材ヒノキを使用した UD 製品の開発研究	 Part-1	 

■ヒノキ材への染色とその効果についての事例紹介	 

静岡県工業技術研究所	 多々良哲也	 

	 

14－７	 	 ビジネスマッチングブログ（BMB）の開発	 

■ブログを活用したデザイン事務所活性化の事例紹介	 

大阪府産業デザインセンター	 川本	 誓文	 

	 

14－８	 	 水耕ネギ栽培システムでのデザイン開発と現地評価結果	 

■水耕ネギ栽培で使用する定植トレイの試作と実用化試験の紹介	 

広島県立総合技術研究所西部工業技術センター	 橋本	 晃司	 

	 

14－９	 	 中高年者 VDT 作業特性に関する研究	 

■椅子の開発に寄与する中高年者 VDT 作業特性の計測、解析技術について	 

福岡県工業技術センター	 インテリア研究所	 石川	 弘之	 

	 

（５）センター見学	 （デジタルヒューマン研究センター）	 

副センター長	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 持丸	 	 正明	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

-------------------------------------------------------------------------------

交流会/意見交換会	 

会場	 	 臨海副都心センター内	 



内容	 

■	 デザイン分科会の活動内容について	 

・デザイン発表会の様なものは出来ないか	 

■	 	 デザイン分科会の開催場所について	 

・東、西日本での持ち回り開催は出来ないか	 

・今回のように産業技術総合研究所臨海副都心センターを有効活用したらどうか	 

■	 各県のデザイン施策、公設試の動向	 


